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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Красноярский край направит на поддержку коренных народов до 2020 года более 1,6 
млрд руб. 

Красноярский край в 2018-2020 гг. в рамках госпрограммы поддержки коренных 
малочисленных народов выделит более 1,6 млрд рублей. В 2018 году на эти цели направят 
около 500 млн рублей, что на 10% больше, чем в текущем году, сообщила в среду пресс-
служба Заксобрания региона. 

"Расходы на реализацию государственной программы "Сохранение и развитие 
традиционного образа жизни и хозяйственной деятельности коренных малочисленных 
народов" на ближайшие три года вырастут в сравнении с предыдущим периодом, их общий 
объем - 1 млрд 625,3 млн рублей. Только в 2018 году затраты на исполнение госпрограммы 
составят более 500 млн рублей, что на 109,8% больше, чем в 2017 году", - говорится в 
сообщении. 

В рамках госпрограммы 1331 охотнику и рыбаку Таймыра и Туруханского района из 
числа коренных народов Севера продолжат выплачивать ежемесячные социальные пособия. 
Раз в год будут доставлять авиатранспортом детей, проживающих в школах-интернатах, к 
родителям в тундру и обратно, 658 охотникам и рыболовам северных территорий будут 
представлены единовременные пособия на подготовку к промысловому сезону. 

Планируется предоставление субсидий на возмещение части затрат, связанных с 
реализацией мяса дикого северного оленя и рыбы и продукции их переработки в сумме более 
47,5 млн рублей ежегодно. Этой мерой смогут воспользоваться не менее 47 организаций 
Таймыра и Эвенкии в год. Коренным народам севера будут предоставлены снегоходы по 
льготным ценам, социальные выплаты на приобретение быстровозводимых малоэтажных 
домов. 

В число мер поддержки коренного населения входит предоставление социальных 
выплат за отстрел волков, завоз на промысловые участки авиационным транспортом, 
обеспечение керосином для освещения кочевого жилья, предоставление стоматологической 
помощи, обеспечение медицинскими аптечками. 

ТАСС 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Движение автобуса до остановки «Нулевой причал» возобновляется 
 Муниципальное предприятие «Пассажиравтотранс» информирует жителей и гостей 
города, что в связи с возобновлением авиаперевозок из аэропорта «Дудинка» с 9 ноября 
движение городских автобусов по маршруту № 4 будет выполняться до конечной остановки 
«Нулевой причал». Начало движения от остановки « Улица Щорса, 39», в 7:20. Последний 
рейс по маршруту будет отправляться в 20:30. 

 
В Дудинке состоится выездной фестиваль СФУ  

10 ноября для учащихся 6-11 классов, учителей и родителей на базе Дудинской 
гимназии состоится традиционный выездной фестиваль Сибирского федерального 
университета «Абитуриент-2018». В рамках фестиваля участникам расскажут об 
университете и его профильных институтах, познакомят с преподавателями и 
образовательными программами, реализуемыми ВУЗом. 

В программе фестиваля мастер-классы по эффективному речевому общению и сборке 
компьютера, научно-популярные лекции о рыночной торговле и воздействии рекламы на 
потребителя, погружение в астрономию от Института инженерной физики и 
радиоэлектроники, конкурсы. 

Для выпускников подготовлены профориентационное тестирование и лекция «Жизнь как 
проект или десять шагов к карьере успешного профессионала». 

Регистрация участников будет проходить в Дудинской гимназии 10 ноября с 14.40 до 
15.00. Торжественное открытие фестиваля «Абитуриент-2018» — в 15.00. Для родителей 
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дудинских школьников в 18.20 состоится родительское собрание по вопросам 
подготовки и поступления в Сибирский федеральный университет. 

 
Оленину без документов изъяли из оборота на севере края 

Инспекторы Россельхознадзора и ГИБДД обнаружили факт перевозки из Дудинки в 
Норильск 450 кг мяса северного оленя. У перевозчика отсутствовали ветеринарные 
сопроводительные документы, подтверждающие безопасность мяса. Кроме того, оно 
транспортировалось автомобилем, не приспособленным для перевозки такого груза. 

Продукция изъята и помещена на изолированное хранение до решения о ее дальнейшем 
использовании. В отношении владельца оленины возбуждено административное дело. 

«НКК» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Свыше 19 млн руб. потратят в Норильске на обустройство новогодних городков 

На обустройство новогодних городков во всех районах Норильска из муниципальной 
казны потратят 19,1 млн руб., сообщила 7 ноября на планерке в администрации Норильска 
Наталья Юдина, и.о. начальника МКУ "Управление капитальных ремонтов и строительства".  

В Центральном районе появятся сразу два праздничных объекта. Один праздничный 
городок традиционно разместится на площади Театральной. Его украсят различные снежные 
и световые фигуры и новая елка высотой 12 м. К 8 декабря ее доставят в Норильск. 20-
метровая новогодняя красавица, которая раньше радовала норильчан на Театральной 
площади, переедет на благоустраиваемую территорию по ул. Комсомольской. Именно там с 
этого года будет размещаться главный новогодний городок. На бывшем пустыре появятся 
снежные и ледовые фигуры, а также световые объекты.  

По словам Натальи Юдиной, обустройство снежно-ледовых городков в Центральном 
районе обойдется в почти в 13 млн руб., в жилом образовании Оганер – в 636 тыс. руб., в 
Талнахе – в 2,86 млн руб., в Кайеркане – в 2,7 млн руб. Подрядчики определены и уже 
приступают к работам.  

И.о. заместителя главы Норильска по социальной политике Михаил Голуб сообщил, что 
открытие новогодних городков во всех районах Норильска планируется на 16 декабря. В 
поселке Снежногорск снежный городок откроется уже 1 декабря. Культурно-досуговые 
учреждения сейчас активно готовят новогодние сказки, а Дворец спорта "Арктика" – 
традиционное ледовое шоу. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Верховный суд «обанкротил» Владимира Потанина. В процессе раздела имущества 
между Владимиром Потаниным и его экс-супругой Натальей открылись неожиданные 
обстоятельства. 

Во время разбирательств в Верховном Суде РФ, выяснилось, что крупнейшие активы 
Потанина, в частности ПАО «ГМК «Норильский никель» и «INTERROS INTERNATIONAL 
INVESTMENTS LIMITED» ему не принадлежат. Это сенсационное определение вынес судья 
Верховного Суда РФ Борис Горохов на основе материалов предоставленных ему юристами 
миллиардера. 

До недавнего времени никаких подробностей четырёхгодичного процесса не 
просачивалось в СМИ, поскольку слушания сторон проходят в закрытом режиме. На этом 
тоже настаивают адвокаты Владимира Олеговича. 

На сегодня известно, что Наталья Потанина и трое детям миллиардера получили 
«каплю в море». Сума не разглашается, но по информации из различных источников она 
значительно меньше одного процента от заявленного состояния Потанина. 

По сообщению портала правовой аналитики Legal.Report, Наталья даже не может 
претендовать на какой-либо объем материальных ценностей. Поскольку Мосгорсуд 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 4

отказывается рассматривать многочисленные жалобы экс-жены олигарха. Это становится 
видно по материалам дела, просочившимся в Рунет. 

Legal.Report удалось получить комментарий от «Интерроса». Согласно ему, 
инвестиционная группа «никогда и никак не комментирует обстоятельства, связанные с 
частной жизнью основателя компании». Вместе с тем, ее представитель напоминает, что коль 
скоро «процессы идут в рамках закрытых заседаний, любое разглашение информации и 
правовой позиции будет преследоваться по закону». 

Учитывая то, какие аргументы приводит Потанин (а суды во всем его поддерживают), 
отказ «Интерроса» комментировать ход процесса и его явное желание решить все вопросы 
келейно не удивляют. 

На таком гротескно-драматическом фоне недавняя новость о том, что супруга 
миллиардера Олега Дерипаски Полина получила пакет акций контролируемого мужем 
холдинга En+, оцениваемый в $500-600 млн. звучит, как красивая сказка. Здесь нет ни 
«срочного» увода собственности в офшоры, ни других изощренных технологий поспешной 
маскировки своей собственности. Только мужской поступок. 

«Зато я богаче», - всегда может на любые упреки возразить Владимир Потанин. 
«Российская действительность» 

 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
Редкие для края профессии связаны с ручным трудом 

Региональное агентство труда и занятости населения сегодня назвало редкие для 
Красноярского края профессии. В сравнении с массовыми специальностями реже в банке 
вакансий региона встречаются предложения работы в области ремесленного производства. К 
примеру, сейчас для вышивальщиц, кузнецов, разрисовщиков имеется менее 10 вакансий по 
каждой из профессий. 

Редкие для края профессии связаны с ручным трудом, их представители производят 
эксклюзивные авторские изделия, которые отличает творческий подход и оригинальность 
идеи. Если много лет назад кузнечное дело было повсеместно распространено, то сегодня 
мастеров единицы, хотя их труд востребован. Так, при поддержке службы занятости 
населения в крае организованы кузнечные мастерские, в которых занимаются 
художественной ковкой. Средства на организацию бизнеса жителям края предоставлены в 
соответствии с дорожной картой по развитию ремесленничества. 

«Некоторые профессии становятся менее востребованными благодаря внедрению 
современных механизмов и программных продуктов. Они не исчезают, а изменяются. 
Человек уступает физическую работу искусственному интеллекту, а за собой оставляет 
управление процессами. Что касается творческих направлений, то в силу специфики в них не 
может быть высокой кадровой потребности», – прокомментировал руководитель агентства 
Виктор Новиков. 

По числу вакансий в крае лидирует сфера строительства, за ней идет торговля и ремонт 
автотранспорта. Всего с начала года в краевую службу занятости населения заявлено более 
200 тыс. предложений работы. 

«Таймырский Телеграф» 
 

В экономике Красноярского края отметили стабильный рост промышленного 
производства. Регион занял третье место в СФО по данному показателю. 

Красноярский край занял третье место по объемам производства в Сибирском 
федеральном округе. Такие данные за 9 месяцев 2017 года предоставил Новосибирскстат. 

Так, в указанный период рост промпроизводства в регионе достиг 8,1%. Несмотря на 
стабильно высокие показатели, Красноярский край не смог пробиться в лидеры. Наиболее 
высокие темпы роста были достигнуты в Республике Алтай (на 37,2%) и в Туве (12,4%). 

«Наименьший рост отмечен в Новосибирской области — на 1,2%, Забайкалье — на 
0,8%, Томской области — на 0,4%. Снижение производства произошло в двух регионах 
Сибири: в Хакасии (-0,2%) и Бурятии (-8,4%)», — говорится в сообщении Новосибирскстата. 
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Отметим, что с января по сентябрь 2017 года промышленное производство в Сибири 
выросло на 3,5% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. В 2016-м индекс 
промпроизводства в СФО составил 100,4%. Наибольшая доля в промышленности Сибири 
приходилась на Красноярский край (24,51%), Кузбасс (20,28%) и Иркутскую область (15,66%). 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Виктору Толоконскому придумали должность в школе госуправления 
Бывший губернатор Красноярского края Виктор Толоконский будет работать советником 

Высшей школы госуправления в Новосибирске. Об этом сообщает ТАСС, ссылаясь на пресс-
службу Сибирского института управления — филиала Российской академии народного 
хозяйства и государственной службы при Президенте РФ. 

Новое место не станет для Толоконского постоянным — работать он будет по 
совместительству. «В его обязанности, в ряду прочего, будет входить экспертно-
аналитическое консультирование органов власти», — пояснили в институте. 

Также там добавили, что до этого такой должности в школе госуправления не было. 
Свою работу в новом статусе Виктор Толоконский начал 3 ноября 2017 года. За день до 

этого экс-губернатор края после встречи с президентом РФ рассказал ТАСС, что пока не 
собирается выходить на работу. 

«Я еще в процессе и пока не скажу, что проявляю какую-то активность и строю планы. 
Правильней будет сказать, что я сейчас открыт для самых различных предложений...», — 
заявил он тогда. 

newsru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин рассказал о национальном приоритете России XXI века 
Президент России Владимир Путин заявил, что для России национальным приоритетом 

в XXI веке является развитие Дальнего Востока. Об этом российский лидер написал в своей 
статье, приуроченной к стартующему на этой неделе во Вьетнаме саммиту «Азиатско-
тихоокеанского экономического сотрудничества». 

Статья носит название «XXV саммит АТЭС в Дананге: вместе к процветанию и 
гармоничному развитию». Ее текст опубликован на сайте Кремля. Версию на английском 
языке опубликовало агентство Bloomberg. 

“Для России развитие Дальнего Востока является национальным приоритетом XXI века. 
Речь идет о создании в регионе «территорий роста», масштабном освоении природных 
богатств и поддержке передовых высокотехнологичных отраслей. Об инвестициях в 
человеческий капитал, в образование и здравоохранение, в формирование конкурентных 
научно-исследовательских центров. 

Президент также выразил надежду, что «иностранные партнеры — прежде всего, из 
экономик АТЭС — будут активно подключаться к реализации этих программ и проектов». 

В своей статье Путин также указывает на существование «уникального партнерского 
духа АТЭС». По мнению президента, это происходит благодаря тому, что страны региона 
«стремятся взаимодействовать на основе принципов консенсуса и добровольности, 
взаимного уважения и готовности к компромиссу, вне зависимости от политической 
конъюнктуры». 

В качестве совместных вызовов, которые стоят перед странами Азиатско-тихоокеанского 
региона, Путин назвал вопросы международной информационной безопасности, защиты 
компьютерных программ, предупреждение и ликвидацию последствий природных 
катаклизмов и техногенных аварий, эпидемий и пандемий, а также вопросы 
продовольственной безопасности. 

РБК 
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Депутаты одобрили в первом чтении проект повышения МРОТ до прожиточного 
минимума   

Госдума одобрила в первом чтении проект закона о повышении МРОТ до уровня 
прожиточного минимума. Документ был внесен на рассмотрение правительством в конце 
сентября этого года.  

В том же месяце президент Владимир Путин во время встречи с руководителем 
общественной организации «Опора России» Александром Калининым заявил, что в России 
власти повысят МРОТ до размера прожиточного минимума, так как «люди не могут получать 
зарплату меньше, чем прожиточный минимум».  

Согласно законопроекту с 1 января 2018 г. МРОТ составит 9489 руб. в месяц, что 
составляет 85% от прожиточного минимума трудоспособного населения во II квартале 2017 г. 
Начиная с 2019 г. его размер будет уже таким же, как и величина прожиточного минимума. 

ТАСС 
 

В Госдуме начали работу над созданием Арктического кодекса.  
Комитет Госдумы по региональной политике и проблемам Севера и Дальнего Востока 

выступил за создание специального закона или Кодекса для Арктики, сообщает ТАСС со 
ссылкой на председателя комитета Николая Харитонова, который отметил, что работа уже 
начата. 
          Документ позволит систематизировать нормативно-правовую базу по развитию 
арктических территорий. Особое внимание в кодексе предлагается уделить сохранению и 
развитию традиций коренных народов, заботе о тех, кто живет и работает в суровых 
арктических условиях. «Северянам необходима наша реальная поддержка», — отмечает 
депутат. 

«Заполярная правда» 
 

Минэкономразвития перестало ждать инфляции выше 3% в 2017 году   
Минэкономразвития России понизило интервал прогноза инфляции в России на 2017 г. 

после выхода октябрьской статистики, заявил министр экономического развития Максим 
Орешкин в кулуарах встречи министров торговли АТЭС. Теперь и верхняя граница интервала 
ниже 3%. «У нас был прогноз 2,7-3,2%. Сейчас мы видим диапазон 2,5-2,8%. Ожидаем, что 
инфляции в годовом выражении до конца года останется ниже 3%», - сказал министр.  

Накануне Росстат опубликовал данные об октябрьской инфляции: за минувший месяц 
она составила 0,2%, а в годовом выражении снизилась до 2,7% с 3% в сентябре. Это 
рекордное торможение роста цен за все постсоветское время. Однако инфляционные 
ожидания россиян на ближайшие 12 месяцев растут второй месяц подряд, в октябре – до 
9,9% с 9,6%. 

Интерфакс/Ведомости 
 

Россияне взяли кредитов в 7 раз больше, чем положили на депозиты 
Россияне гораздо активнее берут кредиты, чем копят средства на депозитах. За девять 

месяцев этого года наши сограждане заняли в банках в 7 раз больше, чем отдали им на 
сохранение. Большинству россиян просто нечего копить, поэтому кредиты они берут на 
насущные нужды. Впрочем, есть и те, кто начал активно тратить, опасаясь очередного витка 
девальвации, говорят аналитики. 

За девять месяцев этого года наши сограждане положили в банки 553,9 млрд рублей, 
сообщает Агентство по страхованию вкладов (АСВ). При этом за этот же период было выдано 
кредитов на сумму более 3,76 трлн рублей, информирует Объединенное бюро кредитных 
историй (ОКБ). 

Таким образом за девять месяцев этого года россияне заняли в банках более чем в 7 раз 
больше, чем отдали им на сохранение.  

Судя по данным ОКБ, третий квартал этого года стал рекордным для банков по выдаче 
кредитов. Российские банки увеличили кредитование граждан на 29%. С июля по сентябрь им 
удалось выдать кредитов объемом 1,41 трлн рублей. 
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Наибольший рост пришелся на ипотеку. «За июль-сентябрь объем ипотечных 
кредитов, которые были фактически перечислены на счета заемщиков, вырос на 40% в 
годовом выражении — до 430,29 млрд руб», — пишут в ОКБ. 

Однако неплохие темпы роста показывали не только ипотека, но и в целом розница: 
увеличились темпы выдачи ссуд в автокредитовании (+14% в годовом выражении), показали 
рост кредитные карты (+17%) и кредиты наличными (+3%). 

Всего за 9 месяцев этого года банки выдали кредитов общим объемом более 3,76 трлн 
рублей. За аналогичный период прошлого года было выдано кредитов на сумму более 2,88 
трлн рублей. 

Согласно статистике Центробанка на 1 октября, кредиты и прочие средства, 
предоставленные банками физическим лицам, составили 10,8 трлн рублей. 

Как сообщает Агентство по страхованию вкладов (АСВ), за 9 месяцев этого года объем 
средств населения в банках увеличился на 553,9 млрд рублей (на 2,3%) до 24,75 трлн 
рублей. При этом, судя по статистике, возможность копить есть не у всех россиян. Так, 
самыми быстрыми темпами росли вклады объемом от 1 млн рублей до 1,4 млн рублей.  

Они увеличились на 14,3% по сумме и на 14,4% по количеству счетов. Вклады свыше 1,4 
млн рублей выросли на 4,1% по сумме и на 12,6% по количеству счетов. Депозиты от 100 
тысяч до 700 тысяч рублей и от 700 тысяч рублей до 1 млн рублей по сумме увеличились на 
0,9% и 2,4% соответственно, а по количеству счетов — на 0,3% и 2,6%. 

«Такая динамика на рынке вкладов говорит о том, что возможность открыть депозит есть 
в основном у так называемого “среднего класса”. Граждане, чей доход не дотягивает до 
необходимого уровня, чтобы считаться “средним классом”, не могут накопить достаточного 
денег, чтобы имело смысл открывать вклад. Население, не считающееся “средним классом”, 
активнее берет кредиты, нежели сберегает. Это связано с общим падением уровня доходов в 
стране и ростом инфляции». 

“Зарплата при этом у населения особо не индексируется, и люди не могут не то чтобы 
накопить, им даже часто не хватает денег на нужды здесь и сейчас… 

Газета.Ру 
 

Собчак поддержала санкции США против России 
Телеведущая Ксения Собчак, которая объявила о намерении баллотироваться в 

президенты России, поддержала антироссийские санкции США. Об этом она сказала в 
интервью CNN, передает РИА «Новости». 

«Я думаю, что Россия ответственна за те ужасные международные отношения, которые 
сложились. Мы нарушили нормы международного права, согласно международному праву, 
Крым — украинский», — сказала Собчак. 

Однако, по ее словам, США должны разделять в своей санкционной политике российские 
власти и обычных граждан. «Это правильно, я поддерживаю эти санкции [против России]. 
Другое дело, что, например, сейчас студенты в России не могут получить американскую визу, 
это нечестно по отношению к ним, так как почему нужно наказывать российский народ за 
политику человека, которого они не поддерживают», — добавил она. 

Ранее Собчак заявила о необходимости нового референдума в Крыму. 
Газета.Ру 

 
Минтруд назвал сроки перехода на электронные трудовые книжки   

Минтруд переслал заинтересованным министерствам и ведомствам концепцию перехода 
на электронные трудовые книжки. Речь идет о пакете законопроектов и подзаконных актах. 
Об этом рассказала замминистра труда Любовь Ельцова.  

 По ее словам, на данный момент рассматриваются две даты перехода на электронные 
книжки - 1 января 2019 г. или 1 января 2020 г. До сих пор идет обсуждение, сторонам 
социального партнерства необходимо будет договориться по всем вопросам, связанным с 
переходом. «Нужно достичь согласия и готовности всех хозяйствующих субъектов к такой 
работе», - отметила она.  
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«Все будут смотреть, давать предложения, потому что это очень большой 
пакет, затрагивает слишком много норм, которые за это время накопились», - добавила 
Ельцова.  

 В апреле этого года вице-премьер Аркадий Дворкович говорил, что полный отказ от 
трудовых книжек старого образца произойдет, когда Федеральная налоговая служба запустит 
единый реестр. 

ТАСС 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Фейк, враньё и заблуждение 
Только что отшуршавший (ну не отгремел же он, в самом деле) столетний юбилей 

революции сопровождался очередным табуном неизбежных своих спутников. Вновь 
прокатились по сетям поддельные «списки пассажиров пломбированного вагона» и «состав 
большевисткого совнаркома». Всплыли (на сей раз — при посильной сериальной поддержке 
центральных каналов) большевистские шпионы германского генштаба. 

В общем, всё как обычно — разве что на сей раз парад заслуженных, покрытых шрамами 
вбросов возглавила непосредственно администрация Соединённых Штатов Америки, 
объявившая о сотне миллионов жертв, погубленных коммунистическими режимами за сто 
лет. Отшифровки Белый дом не предоставил, но подсчёт, очевидно, шёл на основе цифр А.И. 
Солженицына относительно России, цифр активистов Фалуньгун относительно КНР и — 
почему бы и нет — цифр былинного южнокорейского агентства «Рёнхап» относительно КНДР. 
Включили ли в жертвы коммунизма всех сожжённых напалмовыми американскими бомбами в 
ходе вьетнамской войны — неизвестно. С учётом того, что в США убитые полицейскими в 
ходе преследования преступников записываются на счёт последних как «создателей 
ситуации», не стоило бы удивляться. 

Но это — при всей масштабности шельмования истории — просто частный случай куда 
более масштабного явления. 

Штука вся в том, что мы живём в медиа-среде принципиально нового качества: среде, в 
которой никакая информация не может ни окончательно устареть, ни быть окончательно 
разоблачена. 

Какой бы бесстыдно ложной она ни была. 
Например, пару месяцев назад главный профессиональный бросатель вызова В. Путину 

в своём блоге бросил безответному президенту очередной вызов, обвинив его во лжи и 
сообщив, что «число бюджетных мест в ВУЗах сокращается». 

Почти немедленно появились вполне квалифицированные разоблачения данного вброса 
— показавшие, что число бюджетных мест в последние годы даже выросло, а сокращение 
«по сравнению с 2000-м» обусловлено главным образом демографическим спадом по 
сравнению с позднесоветскими поколениями и сокращением числа студентов как таковых. 
Причём среди разоблачителей имелись блогеры с никак не меньшим числом подписчиков, 
чем у вбрасывателя. 

Так вот. Разоблачению поставили должное количество лайков. Его расшарили должное 
число раз. И это не помешало на минувшей неделе повторить ту же формулу («число 
бюджетных мест в российских вузах в очередной раз сократилось») уже нескольким 
разоблачителям Родины с разных концов оппозиционного спектра — от сильно правого до 
сильно левого. Менялся, как легко понять, только контекст, в который проникновенное 
сообщение о развале образования упаковывалось. 

О чём это говорит: в сегодняшней медиасфере отсутствует линейная 
последовательность былых времён. Ну, когда сначала возникает какая-нибудь потрясающая 
фальшивка, затем ее разоблачают, затем забывают. В сегодняшней медиасфере фальшивки 
присутствуют как вредоносные бациллы в организме — просто иногда в малых количествах, а 
иногда — начинают бешено размножаться и поражают обширные области. 
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И значит — невозможно уже просто разоблачить фейк, опровергнуть враньё, 
разъяснить ошибку и пойти дальше. Фейк, враньё и заблуждение, поболтавшись где-то на 
задворках медиаполиса, вернутся и снова попытаются захватить его. 

И снова придется включать антитела, и запускать тяжёлую артиллерию, и вообще ввести 
непрерывную разъяснительно-«отпоростроительную» работу. 

Иными словами — правда если не торжествует, то хотя бы не проигрывает лжи вчистую 
только тогда, когда она непрерывно и по всем фронтам напоминает о себе и дерётся с 
ложью, ежедневно доказывая, что гороскопы ненаучны, в России растёт производство, царя 
свергли не большевики, советские и германские войска не проводили совместный парад в 
Бресте, а ядерную бомбу на Хиросиму сбросили не русские. 

Кстати, в будущих «институтах защиты реальности» отдельные департаменты, очевидно, 
придется выделять для защиты времени — поскольку в современном «медиаполисе», где 
распалась связь времён, – отсутствует также и понятие «устаревшей информации». 

Автор неоднократно наталкивался в последние пару месяцев на сенсационные новости, 
позаимствованные прямо из 2012, 2006 и даже 2003 годов. И, несмотря на явно торчащую из 
них древность — уже обросшие свежими лайками, репостами и эмоциональными 
комментариями. 

УМ+ 
 

Пенсионная система России зашла в тупик: ждите жестких реформ. Непопулярные меры 
отложили до "после выборов" 

Чего мы вправе ждать от государства? Того, чего сами добиться не можем. Прежде всего 
— поддержки в старости, которая наступит для всех. Получаем ли искомое? По ТВ 
рекламируется образ «пенсионера-спортсмена», заколачивающего сверху мяч в 
баскетбольное кольцо, или «пенсионера-семьянина», центра притяжения всех своих близких. 
Однако на деле пожилой человек, оставшийся перед лицом все ширящегося круга проблем с 
единственной защитой в виде государственной страховой пенсии, представляет собой 
довольно жалкое зрелище. Что остается? Надеяться прежде всего на себя, своевременно 
формировать собственный пенсионный фонд. Или рассчитывать на поддержку детей. Или 
умирать на рабочем месте. Государственной поддержки на достойную старость пока явно не 
хватит. 

Сколько предлагает государство? В федеральном бюджете на следующую трехлетку 
предусматривается индексация пенсий, правда, исключительно для неработающих 
пенсионеров. Так, в 2018 году пенсии будут проиндексированы на 3,7%, что даже выше 
показателей официальной инфляции за текущий год (по крайней мере, по состоянию на 
октябрь). Согласно бюджету Пенсионного фонда России (ПФР), средний размер пенсии в 
следующем году будет увеличен до 14 329 рублей, а в 2020 году этот показатель составит 
порядка 15 500 рублей. 

То, что пенсии будут проиндексированы, — это, конечно, хорошо. Но приведенные 
цифры необходимо «взвесить». Во-первых, по мнению Счетной палаты, положение 
пенсионеров продолжает ухудшаться. Хотя страховые пенсии проиндексируют с 1 января 
2018 года на 3,7%, а 1 февраля 2019-го и 2020 года — на 4%, в реальном выражении за три 
года пенсии сократятся на 1,6%. Даже в 2020 году реальная пенсия (то есть 
скорректированная на инфляцию и обязательные выплаты) не только не вырастет, но и будет 
на 5,7% ниже, чем в докризисном 2013 году, прогнозируют в РАНХиГС и Институте Гайдара. 

Во-вторых, когда мы говорим об инфляции, надо учитывать, что есть официальная 
статистика, которую ведет Росстат и которая основывается на неком наборе 
небрендированных товаров: цены на них и отслеживаются. Но есть и обычная «магазинная» 
статистика, с которой каждый из нас сталкивается, расплачиваясь на кассе. Соответственно, 
есть собственно пенсионная статистика цен, как есть и особый прожиточный минимум 
пенсионера, составляющий 9 тысяч рублей в месяц. Так вот, пенсионная инфляция выше 
официальной, потому что такие необходимые в первую очередь пенсионерам товары, как 
продукты питания и лекарства, дорожают существенно, опережая средние показатели 
официальной статистики и, соответственно, предлагаемой индексации. 
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В-третьих, увеличивается разрыв в уровне жизни между работающими и 
пенсионерами. Размер страховой пенсии сократится относительно средней зарплаты в 
стране с 34,6% в 2016 году до 30,4% в 2020-м. Это значит, главный намечаемый тренд для 
пенсионера — не к лучшему качеству жизни, а наоборот — скатывание в нишу «униженных и 
оскорбленных» своим уровнем жизни, что ведет к растущему социальному расслоению и 
чревато нарастанием протестных настроений. 

Пенсионный тупик. Пенсионная система в тупике. Реформаторы так и не сумели найти 
баланс между устойчивостью этой системы как таковой и прокладыванием пути к улучшению 
качества жизни пенсионера. Примерно в течение 10 лет российская пенсионная система шла 
по пути развития накопительных пенсий, то есть перекладывания ответственности за 
пенсионное обеспечение с государства на граждан, которые сами получали возможность 
распоряжаться накопительной частью своих пенсионных средств за счет инвестиций в 
негосударственные пенсионные фонды. Как считают некоторые сторонники накопительной 
системы, нам не хватило нескольких лет до того, чтобы эта система смогла доказать свою 
эффективность. 

Так это или нет, но три года назад пенсионные накопления были заморожены. Точнее, 
накопления пошли в общий котел. Вялотекущий экономический кризис при отсутствии 
достаточных резервов в виде Фонда национального благосостояния (так как динамика цен на 
нефть не обещала и не обещает его пополнения) обусловил политический выбор в пользу 
сокращения дефицита ПФР и соответствующих трансфертов из бюджета за счет пенсионных 
накоплений. Согласно расчетам Минфина, к 2020 году запланировано сократить бюджетные 
трансферты в ПФР с нынешних 3,8 трлн руб. до 3,4 трлн рублей, то есть на 400 млрд рублей. 
Но сокращение дефицита — это еще не решение проблемы. Нынешняя ситуация с пенсиями 
возвращает в повестку дня пенсионную реформу. Какую на сей раз? 

Новые старые работники. Российское общество постепенно привыкает к перспективе 
грядущего повышения пенсионного возраста. Сама ситуация не оставляет другого выбора. 
Россия находится в демографической яме, когда на 100 работников приходится около 50 
неработающих. В дальнейшем этот разрыв будет только усугубляться, в 2020-х будет 75, а к 
30–м годам уже, возможно, 90 на 100 работающих. Судя по опросам социологов ВШЭ, 14% 
граждан полагают, что повышение пенсионного возраста лучше, чем ограничение выплат 
работающим пенсионерам, а 21% уверены, что пенсионный возраст должен быть выше, чем 
сейчас. 

Есть надежда, что повышать пенсионный возраст в России будут не по-польски — одним 
рывком, а по-белорусски — по полгода за год. По оптимистическим расчетам Центра 
стратегических разработок, если поступать именно таким образом (шагом полгода в год с 
2019 года) и повысить пенсионный возраст до 65 лет для мужчин и 63 для женщин, то можно 
добиться увеличения пенсионных выплат на 30% в течение шести лет. Кроме того, это 
позволит к 2035 году защитить бюджет от серьезных проблем. 

Но повысить пенсионный возраст — еще не значит обеспечить занятость новых старых 
работников. Их трудовой вклад и опыт нельзя недооценивать. Есть подсчеты Английского 
общества защиты прав пожилых граждан: в Британии госзатраты на систему соцзащиты 
пенсионеров (все, кто старше 65 лет) на 44 млрд фунтов стерлингов в год меньше, чем доход, 
который приносят эти люди. Россия, конечно, не Великобритания, но пример впечатляющий. 

А вот отечественные будни: по отчетам крупных кадровых агентств, люди сталкиваются с 
явной возрастной дискриминацией на рынке труда с 45 лет. Во всяком случае, при помощи 
этих самых агентств смогли трудоустроиться только 3% подавших заявки в возрасте старше 
45 лет. 

Это значит, что если государство просто ограничится повышением пенсионного 
возраста, не найдя инструментов стимулирования работодателей для привлечения к труду на 
постоянной основе лиц старшего возраста, то острота социальных проблем, с которыми 
сталкиваются наши пожилые сограждане (например, платного и бесплатного 
здравоохранения), только возрастет. 

Пока в России повышение пенсионного возраста, как и все непопулярные шаги, 
откладывается на период после президентских выборов в 2018 году. Но некие эрзацмеры 
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всплывают на поверхность общественного обсуждения. Именно так многие 
интерпретируют появившуюся на днях информацию об увеличении трудового стажа, 
необходимого для получения пенсии. 

Сейчас для начисления страховой пенсии достаточно 8 лет, к 2025 году этот показатель 
будет повышен до 15 лет. А в СССР для назначения пенсии мужчина должен был отработать 
25 лет, женщина — 20. Но это вовсе не означало, что на пенсию выходили в 45 лет, набрав 
необходимый стаж, то есть с точки зрения сохранения на производстве большего количества 
людей эта мера решающего значения не имеет. Единственное, на что она может повлиять, — 
это на количество занятых в теневом секторе. 

Индивидуалисты-капиталисты. Демографические проблемы, которые переживает 
Россия, свойственны большинству развитых стран, где сегодня активно развиваются проекты 
по созданию добровольного пенсионного капитала. К примеру, такой механизм уже внедрен в 
Новой Зеландии под названием QiwiSaver и внедряется в Великобритании (NEST). Там 
прекрасно понимают, что без развитого накопительного элемента нормальной пенсии у 
сегодняшних работников не будет. 

У России есть шанс догнать развитые государства за счет системы индивидуального 
пенсионного капитала (ИПК). Эта система должна заменить накопительную часть пенсий, 
взносы в которую заморожены с 2014 года. Отчислять деньги на ИПК будет сам работник из 
своей зарплаты, выбирая ставку от 0 до 6%. Если он не сделает выбор, ставка с 0% будет 
ежегодно расти на 1 процентный пункт. Идея пока отправлена на доработку, поскольку, по 
оценке Минтруда, она ухудшит положение людей с низкими доходами. Однако, по мнению 
руководителя Центра стратегических разработок Алексея Кудрина, предлагаемый механизм 
будет одобрен в 2018 году — очевидно, после президентских выборов. 

Таким образом, в российской пенсионной системе все-таки будет восстановлен 
накопительный элемент. И не менее важный вывод: государство не может сейчас и не сможет 
потом обеспечить пенсионерам достойный доход, но оно должно создать благоприятные 
условия для того, чтобы мы сами могли активно влиять на формирование своих пенсий. 

МЕЖДУ ТЕМ. Польское зеркало. Показательна эволюция пенсионной системы в Польше. 
Там с 1999 года делалась ставка на накопительные пенсии. Система накопительного 
пенсионного компонента достаточно быстро развивалась, в стране появились длинные 
деньги, Варшава превратилась в достаточно мощный центр фондового рынка. Но грянул 
кризис 2008 года. В отличие от России польская экономика перенесла его с меньшим 
падением, но бюджет существенно пострадал. Средств на выплату текущих пенсий стало не 
хватать, и было принято решение пенсионные накопления в значительной части 
национализировать. 

Но, что принципиально важно, решение оказалось ограниченно годным. Пенсионные 
проблемы нарастали. Сначала, в 2012 году, в Польше был резко, до 67 лет, повышен 
пенсионный возраст (для женщин с 60 лет, для мужчин — с 65 лет). Возникло социальное 
недовольство. Промежуточный итог: в 2017 году пенсионный возраст был снова понижен. 

МК 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 09.11.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 59, 25 ▲ 0, 79 

EUR 68, 70 ▲ 0, 94 

 
 
 
 
 



 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 12


	1. СМИ О ТАЙМЫРЕ
	2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ
	3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК»
	4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР
	5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО
	6. СМИ О РОССИИ
	7. РАЗНОЕ
	8. Курс валют
	9. Прогноз погоды

